

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
En toda España... 1 pta. al mes
ANUNCIOS
En 2.ª y 3.ª plana... 0'50 cts. línea.

EL TIEMPO

Redacción, Administración e Imprenta
POLO DE MEDINA, 2

Todo suscriptor que comience la suscripción desde el día 15 en adelante de cada mes, lo recibirá gratis hasta el 1.º del mes siguiente.

DIARIO INDEPENDIENTE

Número atrasado 10 céntimos

Teléfono número 25

EDICION DE LA TARDE

Franqueo concertado

NEGOCIO CLARO

Nos venimos quejando de la falta de arrojo del capital, sujeto al cupón, e inactivo para los negocios de la agricultura y de la industria.

La cobardía del dinero tiene lógica explicación por la verdadera avidez con que el fisco cae contra cualquier tentativa de progreso agrícola e industrial.

Toda industria naciente se ve inmediatamente acorralada de gabelas contributivas del Estado y del Municipio.

De ahí que el dinero prefiera la quietud y tranquilidad del cupón, al peligro de la suerte de un lado y de otro a las seguridades del fisco.

Pero ahora se ha presentado, como dice con mucha oportunidad «La Veu de Catalunya», un negocio claro.

Los republicanos, que se desviven por el progreso nacional y que han hecho ya muchos cálculos sobre la economía de la Hacienda pública, han ideado un negocio para el cual van buscando que el dinero recuda su habitual pereza.

Los bonos de la república, es el negocio financiero más claro y de más seguridades que hasta el día han podido idearse.

Hoy por hoy, se colocan con un 25 por 100 de descuento y como el día que se haga efectivo el pago, se le dá como premio otro 25 por 100, resulta que nada menos que el 50 por 100 se puede colocar bonitamente el dinero.

Y 50 por 100 que va limpio de polvo y paja, porque no hay gastos de escritura ni tanto por ciento de utilidades, ni gastos de ejecución en el supuesto de la morosidad del deudor: Se dá con una mano y se recibe con la otra.

El negocio tiene un lado malo, que no sabemos como se podrá remediar, y es, que la corriente de aceptación es tan intensa, que ahora se ven amenazadas de paralización las grandes industrias, y en grave peligro las empresas comerciales.

Tiene en cambio, otro aspecto bueno, y es que nos dá de plano la solución del problema social; porque invertidos todos los capitales en bonos de la república, las contiendas obreras han terminado por liquidación forzosa.

¡Ahí nada el negocio que han proporcionado al capital español los hacendistas republicanos!

Y en cuanto a seguridades, no se admite la más leve duda, porque esos bonos llevan la garantía de la conjunción y del partido radical.

«La Veu» aconseja al dinero calmado, que es el más acometedor y el más activo, á que no desperdicie la hermosa ocasión que le ofrecen los republicanos y á que agote la primera serie de esos bonos, porque como es natural al ponerse en circulación la segunda, ha de aumentar el valor de la primera.

Y de la bondad y seguridades del empréstito, debe estar también muy seguro el gobierno por la poquísima ó ninguna prisa que se ha temido en evitarlo.

Para el señor Canalejas, hombre emprendedor y de más altos vuelos económicos, el asunto es una celada de esos cuantos vivos; pero analizando el asunto con detención, es un negocio estúpido que no debe irse de las manos.

nal, el empréstito es solo para España, porque sería muy triste que el dinero extranjero obtuviese tales ventajas.

Claro es, que si abriesen un poco las manos los bancos europeos, despoplarían sus arcas; pero cómo ha de consentir ese el patriotismo republicano?

¡Saludemos la nueva aurora del capital nacional, reservada á esos talentos financieros, que sin hipotecar nada le han hallado tan fácil colocación!

Impresiones de viaje

X.

Hamburgo. Agosto 1912.

Estamos en la libre, hauscática ciudad de Hamburgo, la que refleja en su lago y en los canales que cruzan sus calles, las luces multicolores del profuso alumbrado público y los artísticos letreros, de luz intermitente, de los anuncios comerciales: la que sorbe para Alemania, por el caudaloso canal del río, al amparo de su puerto libre, el comercio del mundo entero.

En un bello día dominguero, he sido pasajero de uno de los vapores que remontan el curso del Elba: he pasado primero, por entre grúas gigantes suspendidas sobre el bosque que forman las arboladuras de centenares de barcos; he visto, de lejos, el colosal dique, en que se ha dado vida reciente al Imperator; el buque mercante mayor del mundo; y sorteando por entre barcazas y chalupas, he navegado por un ancho brazo de mar cuyas laderas ofrecen todos los encantos de frondosa vegetación, salpicadas de hoteles y de villas.

Para realizar la belleza del conjunto, un Zeppelin, el «Hausa» ha surcado los aires á poca altura, con recio mosconeo. Las mujeres alemanas, frías é impasibles, que en el barco iban, han sentido rara agitación: todas saludaban el paso del globo con exclamaciones demostrativas de orgullo nacional.

Por obra de la inevitable asociación de ideas que siempre tienen para mí su punto de convergencia en los recuerdos de España, viene á mi memoria el caso de Peral.

Nuestro marino, trabajador y patriota, tuvo en nuestra patria un fugaz relámpago de popularidad: aquel madrileño neto que se llamó

Ducazcal le preparó en la corte un recibimiento delirante: pero el problema de la navegación submarina, no podía resolverse de un golpe: y como los españoles no hemos nacido para la constancia, el desvío, el desengaño, la pobreza, la enfermedad y la muerte, segaron la actividad y los trabajos de aquel hombre y fueron el epílogo de las sformatas de nacional entusiasmo.

No así en este país. El día en que el inventor de sus dirigibles perdió la fortuna al quemarse en los aires su Zeppelin, por defectos, sin duda que detienen siempre los resultados inmediatos de todos los grandes descubrimientos; es decir, en el mismo momento del fracaso, una suscripción hecha en catorce días, donó al grande inventor seis millones de marcos que él, anciano, abatido y pobre, tuvo el hermoso rasgo de renunciar, para que con esa suma se continuaran los ensayos. Y el invento se ha perfeccionado. Ya los dirigibles con viajeros cruzan los aires de Alemania y por las ventanillas de sus vagones de pasajeros flotan las gasas con que sugetan sus sombreros las intrépidas alemanas...

Pero volvamos la vista al puerto de Hamburgo, ya muy lejano. En confuso tropel se divisan los masts de los barcos entrelazados con las viguetas de los puentes y de los diques y con los altos férreos brazos de las grúas: un denso crepón de brumas lo envuelve todo. El globo, meciéndose ya sobre el puerto, completa el panorama. Parece aquello una de esas magníficas alegorías de las conquistas del trabajo del hombre con que terminan algunas revistas teatrales de gran espectáculo. Solo falta luz, mucha luz. Al entornar los ojos, para ver mejor, siento una nostalgia indefinible, inefable. Yo quisiera que ese grandioso cuadro se dibujara bajo el cielo azul de mi patria iluminado por su luz espléndida y rufulgente.

E. X.

POR LAS PLAYAS

DE TORREVIEJA

EL PESCADO

Por la mañana temprano van llegando los ranchos de pescado, de tarde en tarde y bastante escaso. Como es natural se vende caro, muy caro. Allí acuden los vendedores y ca-

si todos los hombres de la colonia veraniega.

En el capazo coletean aún los salmonetes, los lenguados, las anguilas, las langostas de ojos inexpressivos que al mover rápidamente sus colas escamadas hacen un ruido rarísimo.

Se puja con rabia, se hacen grandes esfuerzos por conseguir un rancho de aquellos.

A veces parece que en vez de un montón de escamas y rasgas, se están subastando las alhajas de la reina Pía de Portugal.

Muchos se van sin pescade. Parece imposible.

Hay sus correspondientes protestas por entender algunos que no se atiende como es debido á los que vienen á favorecer el pueblo.

Un pescador da la fórmula de arreglo.

—Todo esto se evitaría—dice—con que dejaran salir á la mar parras. Eso se consiente en todas partes menos aquí. Si se autorizara habría pescado para todos en grande y barato.

¿Por qué no se ha de autorizar eso que tan gran beneficio reportaría á los veraneantes? ¿Es que no se merecen que se les den facilidades para que la vida aquí les sea agradable?

Esta tarde se han vendido en la pescadería unos salmonetes hermosísimos. Todo el que ha comprado ha tenido que tirarlos. Estaban podridos.

Esto no puede, no debe pasar en Torrevieja. Las autoridades deben intervenir en ello.

EL BALNEARIO

Tienen estos balnearios de por acá un aspecto más aristocrático que los de esas playas del Mar Menor que tanto encantan á «X. X.»

Allí vá todo el mundo de trapillo; allí todos son amigos; allí se hacen las señoras sus labores mientras las niñas se bañan ó charlotean paseando por el minúsculo salón del balneario; allí van los hombres con la americana al hombro y alpargatas, afinadas, pero, alpargatas al cabo.

Aquí, no; aquí se forman las tertulias con separaciones; aquí no se conoce mucha gente; las señoras acuden muy bien vestidas á discutir de modas; las niñas con entravées y echarpés hablan con los no-

PRIMER ANIVERSARIO DEL SEÑOR DON FULGENCIO MURCIA GUINDEN Secretario de Gobierno del Juzgado de S. Juan QUE FALLECIÓ EL DÍA 20 DE AGOSTO DE 1911 R. I. P. En sufragio de su alma se dirán misas, de media en media hora, desde las cinco hasta las doce, cantándose después de la última un solemne responso mañana martes 20 del actual, en la iglesia de San Juan de Dios. LA FAMILIA, RUEGA á sus amigos y personas piadosas asistan á estos religiosos actos y pidan á Dios Nuestro Señor por el alma del finado, por lo que les quedarán agradecidos. Murcia 19 de Agosto de 1912. El Excelentísimo é Ilustrísimo Señor Obispo de esta Diócesis se ha dignado conceder 30 días de indulgencias en la forma acostumbrada.

vios y se bañan sin mojarse la cabeza por no estar feos.

Los hombres lucen el cuello alto, la corbata fantasía, los calcetines calados y la coquetona gorrita blanca.

La hora del balneario es deliciosa. Hay chic y mujeres guapas.

Qué lástima que no haya un hombre decidido á construir un balneario amplio, á la moderna, donde pudiera moverse toda esta gente con más soltura.

Porque dentro de todas esas bellezas no tiene nada de agradable pasarse las dos horas de balneario, de once á una, con la misma comodidad que deben estar las sardinas en lata.

Habia que oír, días atrás, á un pollo, indignado por que se le quedó durmiendo en la espalda una niña recién bañada y le dejó un bote entero de mal oliente pomada en la oca americanita clara.

EL DOMINÓ

—Si yo fuera alguna vez ministro de la Gobernación—decíame ayer un muy mi amigo que está bastante lejos de serlo—suprimiría de golpe este antipático y escandaloso juego de dominó.

Si así ocurriera, menuda zambra

se armaría entre los veraneantes de por acá.

Es una verdadera fiebre dominadora.

Los cafés de aquí, antes que de buen servicio tengan que preocuparse de tener muchos y buenos juegos de dominó.

Hay que ver á las personas serias, de esas que han leído de un tirón la «Historia de los heterodoxos» que pasean en invierno por el Malecón con canoigas y magistrados y que tienen un chaquet para los grandes solemnidades, jugando á perro el pase y llevando con el nuevo doble sobre el tablero los completos del «ven y ven» que se encarga de silbarle al oído un mirón filarmónico.

A la caída de la tarde se llenan todas las mesas de los cafés y durante dos ó tres horas no se oye más que el sonar de las fichas, el ruido de las monedas y los zambombazos sobre el tablero.

En este juego se deba ser más maestro á medida que se dan más grandes porrazos.

—Pues aún concibo que haya quien juegue—añadía mi amigo; lo que no me esplico es que haya quien mire.

Y es que en cada mesa no puede haber más de cuatro jugadores, pero el número de mirones es ilimitado. Las hay de cuatro filas.

Después de todo, este juego es inocente, y aunque se pierda algo es preferible á esos otros de los que, el Señor nos libre.

Nada; aquí domina el dominó.

V.

18 Agosto.

Desde Lorquí

Por correo)

Cabalgata

Con motivo de las fiestas de la Virgen de la Asunción y San Roque, celebradas en Centí, don Cefirino y don Luis Brugarolas, hijos de nuestro distinguido amigo don Luis, organizaron una lucida cabalgata que constituyó un verdadero éxito y llamó poderosamente la atención.

Una carreta artísticamente convertida en «barraca murciana» sirvió para que los organizadores mostrasen su buen gusto y su buen humor, dando una prueba de cultura al hacer un festejo en que campeaba la gracia y el ingenio.

ro no lo vió bien en toda su horrenda monstruosidad hasta una mañana en que sintiéndose un poco mejor la condesa Verónica, anunció desde su lecho que estaba curada y que el fausto día aniversario de su nacimiento, el 15 de Abril, daría una fiesta que asombraría á todo Milán.

—¡Ponte alegre, Ambrosio! le había dicho; y Ambrosio había tratado de ejecutar la orden esto es, se había reído el muy hipócrita y había dirigido á la condesa alguna palabrita animosa pero en el negro fondo del corazón veía levantarse entero su pecado y lo miraba sin espantarse.

¿Cuál era pues su pecado? Era un deseo, pero no un deseo tímido y cobarde, sino el deseo formal, impaciente feroz de que la condesa Verónica se decidiese á librar de disgustos á las personas queridas marchándose á un mundo mejor en el cual no se hacen hipotecas.

En vano recordó Ambrosio que la condesa Verónica le tenía confiadas las llaves de la casa desde hacia veinte años que había sido generosa con él y que cuando la salud le permitía y el temperamento le aconsejaba traía á todo el mundo de una manera violenta con él

ronco de su palabra y la mezcla de disgusto, de intranquilidad é incertidumbre que se reflejaban en la palidez de su rostro.

Afortunadamente su madre no se ocupaba ya más que de sí misma, y en cuanto á su mujer se volvía de uno á otro lado con la misma volubilidad de un pájaro, como si su misión fuese la de pasar sobre la tierra sin conocer el dolor.

El pobre conde estaba, por consiguiente, solo para soportar el peso de un secreto que le agobiaba.

Solo enteramente no; si Ambrosio andaba hacia un año con la cabeza inclinada, era porque pesaba también sobre él una parte de aquel secreto que le había sido revelado y algo del resto que había ido adivinando con los ojos del afecto.

Habia algo peor; la ocurrencia, á través de la que debía andar á tientas aquel pobre viejo hasta Dios sabía cuándo; porque aquel corazón de oro, aquel hombre generoso, aquella hermosa alma, el conde Cosme, en fin, había incurrido en el error de poner al pie de una ruina y de dejarlo solo cava; entre sus restos:

Fué celebradísimo, el bando de la huerta enyo autor é interprete don Ceferino Brugarolas, estuvo imitable, derrochando gracia abundante; parecía un huertano, por lo bien caracterizado que iba.

Los tripulantes hicieron un verdadero derroche de Serpentinias y confetti.

Al pasar por este pueblo tuvimos el gusto de oír varias coplas, primorosamente cantadas por «unas huertanicas» que fueron aplaudidas y que al decir verdad como mujeres causaron una «revolución» entre los jóvenes.

Nuestra enhorabuena á los simpáticos estudiantes y que se repitan estas fiestas que tanto dicen en favor de los organizadores.

Viajero

Procedente de Valencia, ha llegado á este pueblo, nuestro querido amigo, el joven y aventajado estudiante de Medicina y celebrado maestro compositor don Alejandro García Brustenga.

Sea bienvenido y que la estancia en esta le sea gratísima.

Corresponsal.

Lorquí-18-8-1912.

ACADEMIA DE COMERCIO dirigida por D. FEDERICO DIEZ PUCHE. Sesión franca salouo mercantil contabi lidad per partida doble Jabonerías, 10.

BOLETIN RELIGIOSO

AGOSTO 1912

MARTES XX

San Bernardo abogado, San Samuel prof., San Lucio y San Severo.

CULTOS

En Verónicas.—La novena á Nuestra Señora de la Asunción se hace á las seis de la mañana.

En Capuchinas.—La novena de María Santísima de la Asunción se hace á las cinco de la tarde.

VELA Y ALUMBRADO

Día 20.—En Capuchinas por don José Hills, esposa y demás difuntos.

Día 21.—En la Merced por don Pedro Belandé, esposa y demás difuntos.

BUENA HIJA

Ayer tarde á las cuatro, fué conducida á la inspección por los guardias núm. 62 y 63, una joven llamada Fuensanta Torres.

La causa fué por haber maltratado de palabra y obra, dándole un fuerte mordisco, á su madre Antonia Cerezo Lasheras.

El hecho ocurrió en el domicilio de ambas, calle de la Flor núm. 21.

El escándalo fué enorme, pues el numeroso público que acudió increpó á la cariñosa hija por su conducta.

De Madrid

(Por telégrafo)

Canalejas

18.—A las 3'15 t.

Hsta mañana mareó á Otero el Presidente del Consejo. Regresará á Madrid esta noche.

HUELGA DE VIDRIEROS

Mitín

Los huelguistas vidrieros celebraron esta mañana el mitin que tenían anunciado en el teatro de Barbieri. La concurrencia fué muy numerosa.

Pronunciaron discursos los señores Ochoa, Cordero y Caballero.

Se acordó mantener la actitud misma que vienen observando por entender que les asiste la razón en el litigio pendiente con los patronos.

El orden ha sido completo.

Instituto de Reformas Sociales

La representación obrera y el Instituto de Reformas Sociales han convenido en nombrar un individuo de su seno para que forme par-

te de la Comisión del Instituto en el caso que este sea requerido por los patronos y obreros para solucionar los conflictos pendientes en la actualidad.

El acuerdo obedece por que al proponer que interviniera el Instituto, los obreros mostraron su desconfianza creyendo que el influjo de los patronos pudiera ser causa de que el Instituto no obrara con entera imparcialidad.

LA AVIACION

(Por Telégrafo)

El coronel Vives, herido

18.—A las 3'15 t.

El gobernador civil de Toledo telegrafía al Ministerio que regresando en aeroplano á Madrid el coronel de Ingenieros, jefe de la aerostación militar don Pedro Vives y Vich y el piloto del Aerodromo de los Cuatro Vientos, Juleret, una parada del motor les obligó á aterrizar violentamente.

El accidente ocurrió á un medio kilómetro escaso del pueblo de Illescas.

El aparato quedó completamente destruido.

El coronel Vives y el piloto Juleret sufrieron heridas leves en la cabeza y piernas.

El gobernador manifiesta que son atendidos con gran esmero.

Provincias

(Por telégrafo)

SEVILLA

Las enfermedades sospechosas de Carmona.

18.—A las 3'15 t.

Ha regresado de Carmona el Inspector provincial de Sanidad que por orden del gobernador marchó á informarse sobre los casos de enfermedades sospechosas que tanta alarma habian producido.

Según el doctor don Adolfo Robles, todos los enfermos por el visitados, en su inmensa mayoría, padecen fiebres palúdicas.

Ha visitado 4 casos de enfermedades coli-bacilares y otras afecciones gastro-intestinales.

Estas son las que en un principio hicieron circular emocionante alarma.

A juicio del Inspector, y con el que coinciden los médicos de Carmona, débese á que clandestinamente los cultivadores de la huerta han empleado en los riegos las aguas de las alcantarillas.

De los actuales enfermos, excepto tres, todos se encuentran en estado de manifiesta mejoría.

De todas formas, el gobernador ha dispuesto se dé exacto cumplimiento á las medidas de aislamiento y precaución propuestas por el doctor Robles.

TOROS

(Por telégrafo)

Gravísimo

18.—A las 11'15 n.

El novillero Alfarerito, que fué cogido en Pinto, se encuentra gravísimo.

MADRID

Toros de don Estebán Hernández; buenos.

Dominguín, bien y superior.

Torquito, superior y mal.

El debutante Araujito, mal.

Fué empitonado resultando con un puntazo en el brazo izquierdo.

Dominguín, tuvo que matar también al sexto, estando mal.

GIJON

Toros de Santa Coloma, buenos. Miuto, superior.

Saleri, mal.

Fué volteado, recibiendo un puntazo en la región inguinal.

El mejicano Luis Freg, pesimo.

CIUDAD REAL

Toros de Concha y Sierra, buenos. Maehaquito, superior, concediéndosele una oreja.

Mazzantinito, bien.

Bienvenida, regular.

Corchaito, bien.

MALAGA

Toros de Varela, regulares.

Galito III, mal en uno, superior en otro, concediéndosele una oreja y bien en el último.

Posadas, en sustitución de Limeño, regular en los tres.

El banderillero Tinta (?) cogido aparatadamente, sufriendo sólo contusiones en una pierna.

BILBAO

Toros de Urcola, regulares.

Vicente Pastor, bien y superior. Cocherito de Bilbao, mediano en ambos.

Gaona, pésimo.

BARCELONA

Plaza nueva

Toros de Contreras, bravos.

Rodarte, mal.

Belmonte, mal.

Rosalito, bien.

El picador Granizo ingresó en la enfermería con grave conmoción cerebral.

Un monosabio fué cogido sufriendo una cornada de 15 centímetros en un brazo.

Plaza vieja

Toros de Lozano mansos.

Lagartijillo mal.

Valenciano pésimo.

Flores superior.

Valenciano sufrió fuertes varetazos y conmoción cerebral.

Lagartijillo luxación de la muñeca derecha.

SAN SEBASTIAN

Seis toros de don Esteban Hernández, buenos. Dos de Guerra regulares.

Moreno de Alcalá, á los pocos pasos fué volteado, pasando á la enfermería.

Tiene un puntazo en un muslo. Manolete, mal.

Malla, mal.

Punteret, mal.

El público disgustado.

El picador Mazzantini á consecuencia de una caída sufre la fractura de una clavícula.

España en Marruecos

(Por telégrafo)

Siguen las declaraciones

18.—A las 11'15 n.

«Diario Universal» publica nuevas declaraciones de Canalejas.

Estas refiérense al tratado con Francia.

Enumera las múltiples dificultades que se presentaron durante las negociaciones.

Dice que todas fueron venciendo merced á la recta intervención de los embajadores ingles y francés, señores Bunsen y Geoffroy y á los de España en dichas naciones señores Pérez Caballero y Villaurrutia.

Según Canalejas el Magzhen excitaba á los rifeños para que nos combatieran.

La prensa francesa nos sometió á pérdidas y erróneos comentarios.

En España celebráronse mítins y manifestaciones en contra del gobierno.

Una angusta personalidad nos daba ánimos y alientos para acometer la solución del problema.

Respecto á las zonas de influencia en Marruecos hemos medido los compromisos que podíamos contraer para una acción combinada franco-española.

Esto presentaba insuperables dificultades.

Después de improbos trabajos llegamos á conseguir que se deslindaran las atribuciones que á cada nación correspondían.

Los problemas económicos han sido resueltos después de mútuas concesiones.

Cuando se conozca el Libro Rojo se verá como no se cede de nuestras aspiraciones sobre la zona Sur.

Cabo de Agua, Larache, Almazar é Ifni quedan sometidos á nuestra zona, que no contiene un bellocino de oro seguramente, pero tampoco es una tierra estéril.

Un trabajo perseverante hará que podamos obtener de ellas una recompensa á los sacrificios que para adquirirlas nos hemos visto obligados á hacer.

Respecto á Tanger, aun cuando se lleva adelantado mucho, todavía hay bastante que desbrozar, pero dada la conveniencia que á todos interesa, es de presumir que se llegue á una satisfactoria solución que ponga término al problema marroquí.

Extranjero

(Por telégrafo)

VIENA

18.—A las 11'15 n.

Un loco dió una puñalada al obispo auxiliar hiriéndolo de gravedad.

PARIS

La prensa dice que si el gobierno español hace suya la conducta del consul de España en Mazagán, troppezará con dificultades, puesto que el gobierno francés estima que las operaciones militares en país enemigo no deben entorpecerse bajo pretexto alguno.

Las huelgas

(Por Telégrafo)

ZARAGOZA

Todo igual

18.—A las 3'15 t.

Segue en igual estado el conflicto obrero.

El orden es completo.

Hasta ahora todo está supeditado á lo que mañana ocurra.

La impresión general es que se irá al paro completo.

Precanciones

Se han redoblado las precauciones adoptadas.

Mañana, en previsión de que la huelga sea general, se situarán desde primera hora retenes de caballería en los sitios estratégicos de las afueras.

También se ha ordenado un servicio especial para la vigilancia de las fábricas.

Asamblea

11'15 n.

Se celebró hoy la asamblea de los dependientes de comercio.

Ha durado cuatro horas.

La discusión fué accidentadísima predominando los tonos enérgicos. Acordaron declarar la huelga el martes.

Los cajistas

En el caso de que los tipógrafos se adhieran á la huelga, confeccionarán los periódicos cajistas militares.

Pesimismo

Aumentan los pesimismo.

El acuerdo de los dependientes de comercio de holgar desde el martes viene á aumentar la gravedad del conflicto.

MALAGA

3'15 t.

Buenas noticias

Una comisión de obreros de la que formaban parte representantes de todos los gremios huelguistas ha visitado al gobernador.

Expusieronle que por respeto á Canalejas y por el amor y cariño que sienten por Málaga, deponían su intransigencia y estaban dis-

puestos á una solución armónica y justa para terminar la huelga.

El gobernador ha citado para esta tarde á los patronos.

La actitud de estos decidirá, creyéndose que no tratarán de desperdiciar el ofrecimiento de los obreros.

Confíase en que mañana se reanudará el trabajo en todas partes.

El gobernador gestiona última hoy la solución.

Ha celebrado varias conferencias con los patronos y obreros, EN OVIEDO

¿Huelga general?

Si el martes son rechazadas las bases propuestas por los obreros de la Duro-Felguera, las Sociedades obreras de Langreo declararán la huelga general.

Los naufragios del Norte

(Por telégrafo)

BILBAO

18.—A las 3'15 t.

Para las víctimas de la galerna.—Donativos.

Continúan recibiendo donativos para las familias de las víctimas de la galerna.

La Sociedad industrial Castellana, de Valladolid, ha enviado 2.000 pesetas.

Los jaimistas

18.—A las 11'15 n.

Una rondalla jaimista ha salido á postular por las calles para socorrer á las familias de los naufragos.

Telegrama al Papa

Se ha enviado un cariñoso saludo de agradecimiento al Papa, por el envío de 3.000 liras para los socorridos.

El Santo Padre envía también bendición.

Fiestas

Se están organizando muchas fiestas á beneficio de las familias de las víctimas.

La recaudación total será importantísima, dado el entusiasmo que todos contribuyen.

Poeta premiado

En los Juegos florales que el día 19 del presente se celebrarán en Jir-milla, ha obtenido la Flor Natural nuestro queridísimo amigo y colaborador el joven y elocuente abogado y vice-presidente de la Juventud conservadora de Blanca don Eulalio Molina Cánovas.

Por segunda vez obtiene tan señalado y honroso triunfo tan distinguido compañero, quien decorado tiene, que en las listas de la pluma y el pensamiento es un noble paladín.

EL TIEMPO celebra y felicita la vez que al señor Molina, á la Juventud conservadora de Blanca, se le integraría elementos de tal valía.

Boletín Oficial

El del día 18 contiene:

Parte oficial.

Real orden de Instrucción Pública nombrando á doña Laura Argente profesora numeraria de la sección de labores de la Escuela Normal Elemental de Maestras de Murcia.

Circular del Gobierno civil prólogos.

Edictos de Minas.

Circular de la comisión provincial sobre descubiertos por comarcal de los Ayuntamientos de Alhama, Alhama, Bullas, Caravaca, Corchón, Ibrilla, Fortuna, Mula y Unión.

Anuncio de subasta para la adquisición de artículos con destino al Hospital militar de Archena.

Requisitoria del Juzgado militar de Córdoba.

Relación de los contribuyentes de esta provincia incluidos en la matrícula del corriente año.

Edicto del Juzgado de la Castellana (Murcia).

Relación de los Jurados que han de actuar en esta Audiencia en el año 1912.

Edicto del Juzgado de Caravaca.

Ambrosio había cavado mucho; pero tenía que cavar más todavía y aun no acertaba cómo llamar al desastre.

¿Era una quiebra con el vergonzoso séquito de deudas no pagadas, ó simplemente la pobreza?

¿Quién lo sabía! Tal vez ni lo uno ni lo otro tal vez fuera únicamente la necesidad de adoptar una vida modesta que hacia de todo punto infeliz á la condesa Verónica, pero no al conde. Aquel hombre tenía fibra bastante para soportar este dolor—Ambrosio estaba seguro de ello;—pero ¿cómo la soportaría la condesa Beatriz?

A la débil señorita le quedaría siempre su dote, era cierto; pero ¡ay! aquella dote no era gran cosa.

También los antepasados de Beatriz se habían cubierto de gloria en el transcurso de los siglos, y también en los últimos tiempos habían gastado algo más de lo que permitían sus rentas para ocultar una irritante medianía, no obstante lo cual llevó Beatriz al casarse una pequeña dote.

Muchas amigas suyas descendientes de héroes de Tierra Santa no podían decir otro tan-

to; pero estaba íntegra la dote de la condesa, Beatriz?

Ambrosio, á fuerza de interrogar á las sombras se hallaba preparado á todo, pero cuando el señor Cileca venía á informarse del estado de salud de la condesa Verónica, nuestro viejo se deleitaba con el refinamiento de la malicia asegurándole que se notaba en la enferma un ligero alivio, que la parálisis progresiva parecía contenida y que el médico no desesperaba de salvarla.

El desgraciado Cileca gemía, dejando caer entre sus manos el consabido lente, y Ambrosio, al verlo, figurábase que aquella pena no era una ficción, que aquellos gemidos salían gallardamente á la luz del sol, mientras él, el generoso Ambrosio, cuando dejaba escapar un suspiro se veía obligado á dejarlo ir solo, pues no sabía adonde dirigirlo.

Su turbada conciencia no formulaba todavía manifestas acusaciones; pero casi era peor, porque continuaba incurriendo en el propio pecado sin poder disculparse ni arrepentirse.

¿Y cual era su pecado?

Muchas veces había creído adivinarle concentrándose en su corazón lleno de miedo: pe-

EDICTO

En cumplimiento de lo mandado en providencia dictada por el señor Juez de primera instancia del distrito del Centro de esta Corte, con fecha 3 de los corrientes, en auto que sigue el Banco Hipotecario de España, representado por el Procurador don Luis Lumbrales, contra doña Juana Sánchez Jorquera y sus herederos, desconocidos, sobre secuestro y posesión interina de finca hipotecada a la seguridad de un préstamo de diez mil pesetas, por falta de pago del semestre vencido en treinta de Junio de mil novecientos once, que importan doscientos ochenta pesetas y veinte céntimos, se saca a la venta en pública subasta, la finca que a continuación se expresa; bajo las condiciones que se dirán.

Casa en el barrio de Santa Lucía extramuros de la ciudad de Cartagena, calle de Santiago, número treinta y dos moderna y doscientos cincuenta y dos antiguo, que consta de planta baja y principal, con varias habitaciones, patio, pozo y aljibe, ocupando una superficie de noventa y ocho metros cuadrados.

Condiciones

- 1.ª Se tomará como tipo de la subasta la cantidad de veinte mil pesetas, fijada en la escritura de préstamo.
 - 2.ª No se admitirán posturas que no cubran las dos terceras partes del expresado tipo.
 - 3.ª Para tomar parte en la subasta deberán consignar los licitadores el diez por ciento del mismo tipo.
 - 4.ª La subasta se celebrará doble y simultáneamente en este Juzgado y en el de igual clase de Cartagena el día doce de Septiembre próximo venidero y hora de las diez de la mañana.
 - 5.ª Si se hicieran dos posturas iguales, se abrirá nueva licitación entre los dos rematantes.
 - 6.ª La consignación del precio se verificará a los ocho días siguientes al de la aprobación del remate.
 - 7.ª Los títulos de propiedad se han suplido por certificación del Registro, la cual se halla de manifiesto en mi Secretaría y deberán conformarse con ella los licitadores, sin derecho a exigir otro título.
 - 8.ª Las cargas y gravámenes anteriores a la hipoteca y los preferentes si los hubiere, y al crédito del actor, continuarán subsistentes, entendiéndose que el rematante los acepta y queda subrogado en la responsabilidad de los mismos, sin destinarse a su extinción el precio del remate.
- Madrid doce de Agosto de mil novecientos y doce.—Ante mí; Joaquín Ferrer.—V.º B.º Felipe Torres.

MARRUECOS

La toma de Arcilla
19.—A las 3'15 t.
Canalejas, al recibir a los periodistas, les habló de lo que dice una agencia telegráfica acerca de la toma de Arcilla.
El presidente le desmintió en absoluto.
Dijo que no ocurría novedad alguna en Melilla, Alkazar y Larache.
Añadió Canalejas que virtualmente está tomada Arcilla pues las fuerzas españolas hacen tiempo en las puertas de la ciudad.
Dijo que España hace en Marruecos política de adaptación respetando religión, usos y costumbres.
En que no haga esto—añadió—está muy equivocado. España nos hará otra cosa distinta.

La Política

La benemérita
19.—A las 3'15 t.
El general Aznar conferenció con

Canalejas conándose de la manera de que al reconocerse la guardia civil no queden otros puestos indefensos.

Esto ocurre porque ya existe guardería rural.

Conferencia

El alcalde de Madrid habló con Canalejas sobre asuntos locales.

Las huelgas

En Zaragoza continúa la tranquilidad.

En Duro Folguera no ocurre nada

En Málaga continúan las gestiones para el arreglo. Esta noche podrá haber noticias.

Villanueva

En el sudexpreso llegó Villanueva.

Viene muy satisfecho de su visita al Pantano de la Peña y a Canfrac.

Consejo

Mañana a las tres de la tarde se reunirán los ministros para cambiar impresiones sobre asuntos de actualidad.

UN CRIMEN

(Por telégrafo)
19.—A las 3'15 t.

En el inmediato pueblo de Pozuelo de Alarcón, el mayoral Alberto González López, riñó con el pastor Vicente López dándole un tremendo garrotazo en la cabeza y dejándole muerto.

NOTICIAS

Operada

Hoy le ha sido practicada una difícil operación por el doctor Ortiz de la Torre, asistido de los señores Hernández Ros y Precioso, a la distinguida señora doña María Servet Brugarolas, hermana de nuestro estimado amigo don José.

Dentro del delicado estado de la operada su estado es satisfactorio. De todas veras le deseamos un pronto restablecimiento.

Quincenarios

Para sufrir el arresto de quince días, han ingresado en el cárcel José Abellán Suarez, Pedro Salinas Pina, Isabel Mata Herrero y Juan José Alcaráz Nicolás.

Pago de jornales

La Jefatura de Obras públicas devuelve informada la instancia de don Juan María Mulera, sobre pago de jornales por el contratista de acopios del trozo tercero de la carretera de Murcia a Granada.

Aprovechamiento

El Alcalde de Molina interesa la inscripción en el registro correspondiente de un aprovechamiento de agua en la Rambla de Setenil.

Escándalo

Los guardias números 16 y 47 presentaron en la inspección a Antonio Martínez Volares, de 52 años, por promover un escándalo en la Plaza del Palomarico.

Cerveza la Cruz del Campo

Pedid esta rica Cerveza en cualquier café, fonda ó establecimiento de bebidas y os gustará; sus buenas cualidades le hacen recomendable.

Un combate

Ayer tarde, cerca de las seis, varios muchachos, Antonio Pérez Martínez, de 18 años, Isidoro Alpañez Martínez, de 14 y otros que se dieron a la fuga entablaron serio y formal combate.

En él emplearon pistolas y una escopeta y la lucha fué desde las orillas del río junto al Malecón.

Cruzaron varios disparos y cuando ya se disponían a vadear el río y seguir luchando cuerpo a cuerpo, llegaron los guardias de seguridad números 30 y 72, consiguiendo detener a Antonio Pérez y a Isidoro Alpañez, a los que condujeron a la inspección juntamente con las pistolas.

Por orden del gobernador quedaron detenidos y hoy han sido puestos a disposición del Juzgado correspondientes.

Cacheos

Los guardias de seguridad ocuparon revolvers, una pistola, tres cuchillos y dos navajas, a ocho individuos que las usaban sin licencia.

Haberes

El Gobernador de Jaen remite certificación de haberes del guardia de Seguridad de segunda clase, don Macario Morales Barrera, por haber cesado de prestar servicios en aquella provincia.

Detenido

La policía de Cartagena ha detenido a Esteban Martos Martos, de 37 años, natural de Yecla, por realizar actos inmorales en la vía pública.

Armas

La guardia civil de Beniján, remite relación de las armas ocupadas por dichas fuerzas a los individuos que las usaban careciendo de licencia para ello.

Desertor

El Juzgado de instrucción del Arsenal de Cartagena, remite requisitoria contra el marinero Emiliano Ramos Arribas, procesado por el delito de primera desertión.

Buen negocio

Lo harán los que compren desde la publicación de este anuncio en la acreditada Joyería de CARRASCO, (Príncipe Alfonso, 3), por realizar a precio de fábrica las grandes existencias de esta casa, con motivo de trasladar el establecimiento al número 3 de la misma calle.

NOTA IMPORTANTE.—Esta casa compra a los más altos precios de cotización, oro; plata; platino; piedras preciosas y toda clase de alhajas antiguas.

Pólvora

El Gobernador de Guipúzcoa, autoriza a don Fermin Machimbarrena pa a remitir a Portmán a la consignación de don Juan de Dios Narvaez 150 cajas de pólvora.

Tienda-asilo

En la pasada semana se han despachado en este benéfico Establecimiento 2,077 raciones de comida y 1921 pan de las cuales 1733 de las primeras y 1733 de las segundas han sido donadas por el señor Alcalde para la extinción de la mendicidad.

El jueves y domingo se mejoró la comida por cuenta de esta institución benéfica.

Han salido de semana: don Antonio Alvarez Caparrós y don Juan Hernandez Guijarro.

Han entrado: don Andrés Almansa y don César Casalins.

Un robo

La guardia civil de Beniján, participa que en la mañana del día 17, se presentó en la Casa Cuartel el vecino de Torreaguera Francisco Sanchez Serrano, denunciando que en la casa de su madre en la huerta de dicho partido habían cometido un robo consistente en 50 pesetas en once monedas de plata.

Para realizarlo rompieron una arquilla en donde las guardaba.

De las averiguaciones practicadas resultó autor un mozo del denunciante llamado Antonio Martínez Tobal, de 17 años, natural de Abanilla.

Fueron recuperadas 50 pesetas.

El Antonio Tobal fué conducido a la cárcel a disposición del Juzgado de instrucción de San Juan.

Uralita Rovinalta Véase 4.ª plana.

Sacramentado

Le han sido administrados los últimos Sacramentos al joven Gerónimo Crespo Diaz, hijo de nuestro estimado amigo el conocido comerciante de esta plaza don Gerónimo Crespo Ros.

Dios quiera mejorar las horas del enfermo.

AMA DE CRÍA.—Para su casa, leche de 21 días. Dará razón en el Cabero de Torres, casa del señor eura, preguntando por Josefa González Martínez.

Defunción

Ha dejado de existir en esta capital el joven Salvador Marin González, hijo del maestro aparedor don don Francisco Marin Galvez.

Tanto a este como a la demás familia enviamos nuestro sentido pésame.

No olvide V. si es artrítico y por lo tanto si es gotoso, reumático, ó sufre arenillas, mal de piedra, ciática, cólicos nefríticos, neuralgias etc. que la «Piperazina Doctor Grau» ha obrado verdaderos milagros en los que padecen de estas enfermedades.

ONOMASTICO

Hoy, San Luis Obispo de Tolosa, celebra sus días la distinguida señora doña Luisa Ganón, de Avellido, esposa del señor gobernador civil de esta provincia.

La distinguida dama ha recibido numerosas felicitaciones a las que unimos respetuosamente la nuestra.

Ortiz de la Torre

En el correo de esta mañana ha llegado el eminente operador doctor Ortiz de la Torre.

En la estación esperáble don José Servet Magénis y don Claudio Hernández-Rós.

Usted mismo

en su casa, en el campo ó en cualquier lugar donde se halle, puede prepararse instantáneamente toda clase de bebidas gaseosas, puras, agua, vino, leche, etc. etc., con los sifones «Prana Sparklet».

Caja de cápsulas 1'60 pesetas. BAZAR MURCIANO

Manicomio

El Juzgado de Instrucción de Cartagena interesa del gobernador que por las fuerzas de la benemérita sea trasladado al Manicomio provincial el preso en la cárcel de aquella ciudad Francois Jean Jeanot, por tenerlo así acordado la Audiencia provincial.

Concurso

El Parque de suministros de Cartagena remite anuncio de convocatoria para el concurso de compras de artículos que ha de celebrarse en dicho Parque el día 5 de Septiembre próximo.

Reclamación

Los médicos titulares de Cartagena dirigen largo escrito de queja contra aquella Alcaldía por no haberle satisfecho sus haberes de los que se les adeudan más de 60,000 pesetas.

Testigo

El Juzgado de Instrucción de Mula remite cédula de citación para que el testigo José Sánchez Buendía comparezca el día 28 del corriente en la sección primera de esta Audiencia.

Subasta

El Juzgado de Instrucción de Caravaca remite edicto anunciando la subasta de un inmueble embargado a Pedro Martínez y Martínez, en causa contra él y otro sobre robo y homicidio.

Consumos

La Alcaldía de Caravaca remite edicto anunciando la cobranza del tercer trimestre del reparto general sustitutivo del impuesto de consumos y de patentes municipales.

Preso

La Dirección general de Prisiones ordena al gobernador que disponga la conducción por ferrocarril del recluso en la cárcel de Murcia Francisco Córdoba, a la cárcel de Jetafe.

Justicia municipal

La Audiencia de Albacete remite edicto anunciando la vacante de Fiscal municipal de Pliego, por renuncia del que lo desempeñaba.

También participa que ha sido nombrado Fiscal municipal de Fortuna don Matías Lozano Ontillas.

Fallecimiento

Ha fallecido en la villa de Pliego a los 82 años de edad, la señora doña Bárbara López Cifuentes, viuda de don Pedro Alfonso Fernández Góngora, y madre política de nuestro amigo y paisano don Adrián Giménez, a quien, como igualmente a su apreciable familia, le enviamos nuestro más sentido pésame.

De compras

Salió ayer para Barcelona y demás puntos fabriles, con objeto de comprar las últimas novedades para la próxima estación, nuestro amigo don Tomás Palazón Lacárcel.

Hospital

A las once de la noche de ayer, ingresó en el Hospital el niño de tres años, Manuel García Muñoz, natural de Beniel.

La pobre criatura fué curada de

una extensa contusión que interesa las regiones humeral izquierda, superior interna, y la espalda del mismo lado, con erosiones de pronóstico grave.

Dichas lesiones fueron a consecuencia de haberle cogido el engrane de una noria de su propiedad.

Médico de guardia señor Ruiz Medina.

Chico díscolo

La Alcaldía de La Unión participa al gobernador que el niño Antonio Parra González, detenido en Mula, habitaba en las inmediaciones de Portmán con su madre y padre político, de cuyo domicilio se ha fugado repetidas veces, siendo un muchacho díscolo y rebelde a toda amonestación y castigo.

Escopeta

La guardia civil de Molina ha ocupado una escopeta a Antonio Fernández Martínez, por carecer de licencia para usarla.

Escandalosos

Por promover escándalo en el café del Sol fueron conducidos a la Inspección por los guardias de Seguridad 81 y 73, José Martínez Cruz, Manuel Ortuño Vicente y José Fernández Bermejo.

Cacheos

Por usarlas sin licencia les fueron ocupados por los guardias de Seguridad, un cuchillo una pistola y un revolver, a tres individuos.

Informe

El gobernador de Almería remite el informe dado por aquella Diputación al oficio dirigido por el Presidente de la de Murcia, interesando que como provincia limítrofe lo haga en el expediente que se instruye pidiendo la condonación de la contribución en dichas provincias a causa de las pérdidas de las cosechas por la sequía.

Bautizo

En la iglesia rectoral de San Pedro Apostol, ha recibido las regeneradoras aguas del bautismo el precioso niño que dió a luz hace unos días, la distinguida señora doña Carmen Pérez Bertoluci, esposa de nuestro estimado amigo don Diego Fontes Alemán, dueño de los hoteles Patrón y Universal.

Al nuevo cristiano se le puso por nombre Joaquín, siendo apadrinado por sus tíos el concejal de este Ayuntamiento don Joaquín Fontes y su distinguida esposa.

Reciban los padres del niño y su distinguida familia nuestra más cordial enhorabuena.

Regreso

De Torrevieja, D. Antonio Aguilera.

De Pinatar, D. Eladio Nolla.

De los Baños de Mula, D. Juan Bernabé

De los Alcázares, D. Ramón López Montesinos y D. Juan Muñoz Oliva.

Para Mula

Procedente de Torrevieja y de paso para sus posesiones de Mula, estuvo ayer en Murcia, nuestro querido amigo don Juan Antonio Perea.

Una valentía

El guardia municipal núm. 15 detuvo el sábado a las seis de la tarde a Luis Muñoz Berenguer por haber hecho un disparo con una pistola contra varios chicos de unos seis años que cogieron higos en unas higueras propiedad del Luis Muñoz.

Afortunadamente no hizo blanco. Fué conducido a la Inspección de vigilancia.

Denunciados

El cabo de la guardia municipal don Antonio Moñino, ha denunciado a dos vendedores de carne y uno de hortalizas, en la plaza de Abastos, por tener pesas faltas.

Colocación.—Se necesitan dos empleados, uno para contabilidad con conocimientos en el Ramo Colonias y otro para correspondencia. 3-3

Oficinas Dun.—Sta. Isabel, 18

En la fábrica del papel

Completando los informes de nuestra edición anterior, el suceso ocurrido en la fábrica del papel carece de importancia.

Todo se redujo a una falsa alarma, producida por la actitud un tanto agresiva de uno de los huertanos y a haberle dado un síncope, como consecuencia de una afección cardíaca, a una de las mujeres que trabajan en la fábrica.

Así lo han declarado el dueño de la fábrica y los otros huertanos que acompañaban al promotor de la alarma.

PERDIDA.—De un rosario de acero con cruz del mismo metal. Se ha extraviado el pasado día 15. Al que lo devuelva en esta Redacción se le agradecerá y gratificará.

Observaciones

Día 19 de Agosto de 1912

	9 m.ª	3 tarde
Presión barométrica en milímetros	758 8	75 9
Temperatura	23 7	32 0
Viento Dirección	O.	E
Fuerza	Jalm.	Viento.
Estado del cielo	Dejado.	Dejado
Temp.ª Max.ª a la sombra	33 4	
Idem idem al sol	35 2	
Idem mínima del aire	19 4	
Idem idem en el reflector	14 4	
Evaporación en milímetros	07 0	
Lluvia, en idem	0 0	

Laboratorio

de análisis clínicos y bacteriológicos de

D. ANTONIO GULLAMON MEDICO

Orina, Sangre, Jugo gástrico etc Examen microscópico

Plaza de San Agustín, 2, Murcia.

Exposición veraniega

Merece la molestia de ver los bonitos, artísticos y prácticos muebles de verano que en la calle de Ruiz tienen expuestos los sucesores de José Martínez Illan, en donde encontrarán sillones de despacho ingleses, mecedoras, sillitas, silleras, mesas, maceteros, costureros, reclinatorios, butacas y las sin rivales butacas-camas de junco esmaltado. Sillones de comedor para niños, butacas, baules y sillones de mimbre en blanco y color corinto. Presupuestos especiales para casinos y centros de reunión.

Consulta de Medicina y Cirugía

DIRIGIDA POR D. Francisco Ayuso Andreu Médico Forense y de la Beneficencia Municipal Medicina y Cirugía General Moderno tratamiento eléctrico de todas las afecciones en general y especialmente del reumatismo, parálisis, parálisis, etc. por el baño hidro-eléctrico a cuatro células, del Dr. Schuee. Todos los días no festivos de tres a cinco de la tarde. Calle de Floridablanca, 7, pral

ELIXIR BISCARRI—Cura el tífus

JARABE de TOMILLINA contra la tos ferina BROMOQUIN—Infalible para toda clase de constipados Farmacia y laboratorio COMA Y MARTINEZ Plaza de San Pedro.—MURCIA

Gran Centro de especialidades SUEROS Y VACUNAS, SIEMPRE RECENTES.—VACUNA SULZA F. Y F.—MEDICAMENTOS Puros.—OXIGENO. Tarifa reducida FARMACIA CATALANA DE M. Rebordosa: : MURCIA

ESCRITURA A MÁQUINA

CIEM LINEAS 90 CENTIMOS Copias múltiples a precios convencionales. Razón: M. Garcia, Sagasta, 59, segundo.

CURACION RADICAL DE LAS HERNIA ENFERMEDADES DE LA MATRIZ Cirugía general

Clínica privada DEL Dr Claudio Hernández Ros Murcia

